

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

1. Alur pendaftaran pasien di bagian TPPGD RSUD dr. Tjitrowardojo Purworejo Kelas B Purworejo sebelum adanya pandemi *Covid-19* sudah sesuai dan sejalan dengan hasil penelitian (Wahyuni & Setijaningsih, 2021) dan alur pendaftaran pasien *Covid-19* sesudah adanya pandemi *Covid-19* juga sudah sangat baik dan sudah sesuai dengan (Menkes RI, 2021).
2. Prosedur pendaftaran pasien di bagian TPPGD RSUD dr. Tjitrowardojo Purworejo Kelas B Purworejo sebelum adanya pandemi *Covid-19* mengacu kepada SOP Pendaftaran Pasien IGD yang dikeluarkan oleh direktur rumah sakit pada tahun 2018. Ditinjau dari hasil penelitian (Nisaa et al., 2018) hal ini sudah sesuai dan sejalan. Selain itu, hal ini juga sudah mengikuti indikator dan Standar Pelayanan Minimal (SPM) TPPGD (Mahdi, 2017). Namun, Prosedur pendaftaran pasien sesudah adanya pandemi *Covid-19* juga tetap mengacu kepada SOP Pendaftaran Pasien IGD tersebut. Hal ini sangat kurang baik dikarenakan pihak rumah sakit tidak melakukan perubahan dan tidak menerapkan kebijakan (PORMIKI, 2020).
3. Di RSUD dr. Tjitrowardojo Purworejo beberapa kebijakan yang dibuat dan diterapkan sudah cukup baik dan sesuai dengan peraturan menteri kesehatan (Menkes RI, 2021) bahwa bagi seluruh petugas diwajibkan untuk menerapkan protokol pencegahan *Covid-19*. Selain itu, berbagai upaya seperti menyediakan sarana prasarana rumah sakit sudah dilakukan RSUD dr. Tjitrowardojo Kelas B Kabupaten Purworejo sesuai peraturan dan kebijakan, serta pedoman maupun edaran yang berlaku. Hal ini bertujuan untuk melakukan pencegahan penularan *Covid-19* khususnya di bagian TPPGD sebagai ujung tombak pelayanan di rumah sakit.

## **B. Saran**

Sebaiknya RSUD dr. Tjitrowardojo Kelas B Purworejo membuat atau merevisi Standar Operasional Prosedur (SOP) Pendaftaran Pasien Instalasi Gawat Darurat (IGD) sesudah masa pandemi seperti saat ini yang bertujuan untuk melakukan pencegahan penularan *Covid-19* di RSUD dr. Tjitrowardojo Purworejo

UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI YOGYAKARTA  
PERPUSTAKAAN